
 

ACTA DE LA ASAMBLEA GENERAL  

ORDINARIA DE LA DMDA 

 3 de diciembre de 2023 

En Málaga, a 3 de Diciembre de 2023, se celebra en segunda convocatoria a las 17:30h, previa y 
legalmente citados en la sede de la Delegación Provincial, situada en c/. Malpica, 13, con la 
suficiente antelación por el Delegado Provincial, D. Pablo Guirado Castillo, asisten a la misma: 

Junta Directiva: 

- D. Pablo Guirado Castillo (Delegado) 

- Dª. Ana Rocío Mercado Carmona (Vicedelegada) 

- D. Alberto Loriente Cequier (Secretario) 

- D. Juan Ramón Escarcena Flores (Tesorero) 

- D. Germán Maldonado Valdivia (Vocal de Arbitraje) 

- Dª. Dariana Cortizo Pantaleón (Vocal de Formación) 

- D. Antonio Gutiérrez Morales (Vocal de Competición) 

Asambleístas Asociaciones Deportivas: 

- D. Daniel Gómez Guerrero (en representación Club Chaturanga de Ajedrez) 

- D. Francisco Javier Rubio Doblas (Club de Ajedrez Miraflores) 

- D. Jesús Román López (Club Ajedrez Metro)  

- D. Fernando Postigo Jiménez (Club Ajedrez Villa de Estepona)  

- D. Alfredo Vidal Gámez (Club Ajedrez El Caballo) 

- D. Constatino Echániz (Club Ajedrez Benalmádena) 

- Dª. Elisa Gijón Pino (Club Ajedrez Escuela de Estepona) – No presencial 

- D. Antonio Arce (Club Ajedrez Balcón de Europa) – No presencial 

Asambleístas Estamento Árbitros: 

- D. Francisco Colomer de Luque 
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Asambleístas Estamento Deportistas: 

- D. Antonio Gutiérrez Morales 

- D. Antonio Jesús Macías Aguilar 

- D. Alfredo Vidal Gámez  

- D. Jesús Román López 

- D. Fernando Postigo Jiménez 

Asambleístas Estamento Monitores: 

- D. Francisco Javier Rubio Doblas 

 

El Secretario de la DMDA, D. Alberto Loriente Cequier da la bienvenida a los asistentes y 
agradece su presencia. Se da comienzo a la asamblea en segunda convocatoria en el lugar y día 
según la cita de convocatoria, para deliberar y votar en relación al siguiente 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

1. Examen y aprobación, si procede, de las Actas de las anteriores Asamblea Ordinaria y Extraordinaria. 

Sin observación por parte de los presentes, se aprueba por unanimidad de los presentes las actas 
mencionadas. 

2. Informe de la temporada del Delegado Provincial.  

Toma la palabra el Delegado Provincial D. Pablo Guirado Castillo: 

Empezaré hablando de la gestión de la COMPETICIÓN que hemos realizado a lo largo de este 
2023. En cuanto al número de torneos que hemos dado de alta, he contabilizado un total de 66 en 
2023, lo que equivale a que en Málaga hay un torneo de la Delegación cada 5 días. No obstante, 
hay que matizar que de los 66, quitando torneos duplicados como los de Menores, los del Circuito 
de Promoción, los 3 del Open… hemos desarrollado 49 eventos, lo que se traduce en un evento 
semanal a cargo de la Delegación Malagueña de Ajedrez. Esto debe enorgullecernos como 
miembros de la familia del ajedrez malagueño pero es una cifra que supone un trabajo inmenso 
para los ocho miembros del equipo de esta Delegación. En este sentido doy mi más sincero 
agradecimiento a los Clubes que colaboran con nosotros en esta labor, y por supuesto a mi Equipo. 

Me gustaría, hablando de la competición, hacer un reconocimiento muy especial al AJEDREZ 
BASE. Tenemos una cantera excepcional con grandes jugadores que vienen pisando muy fuerte 
en todas las categorías, y entre ellos verdaderos maestros contrastados que sin tener 18 años aún, 
ya están compitiendo a muy alto nivel. Tenemos una gran responsabilidad que empieza en la 
gestión que se hace de sus procesos desde sus familias y Clubes, y culmina en la gestión que 
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realizamos los que estamos al frente de los órganos federativos. En ese sentido trabajamos duro 
por ofrecer esa variedad de torneos para todos los niveles, hemos implementado un programa de 
tecnificación que esperemos cobre fuerza en el tiempo, y tratamos de apoyar a los Clubes en lo que 
está en nuestra mano. 

Añado además la importancia de inculcar desde la base los valores de nuestro deporte, que los 
niños no quieran ganar a cualquier precio, que respeten a sus rivales. 

En esta línea quiero mencionar la ACTIVIDAD FORMATIVA que estamos llevando a cabo. Se ha 
retomado la Escuela de Bailén Miraflores y continúa funcionando la Escuela de Malpica, donde ha 
crecido significativamente el grupo de adultos. El buen trabajo que está haciéndose, está 
contribuyendo a implementar el Proyecto de Tecnificación, con el que pretendemos dar un impulso 
a nuestra base. 

Quiero mencionar como punto de mejora, en el AJEDREZ FEMENINO, tan sólo el 10% de las 
licencias a nivel nacional son femeninas. Nosotros superamos ligeramente esa cifra y estamos a la 
cabeza a nivel autonómico, pero ante tal desequilibrio es obvio que hay mucho trabajo por hacer. 
Desde la Delegación apoyamos al Open Femenino que viene desarrollando Casabermeja y este 
año hemos entregado dos premios “Ajedrez y Mujer” consistentes en una actividad de fomento del 
ajedrez, y en especial del ajedrez femenino. Seguiremos buscando fórmulas para intentar incentivar 
esta participación pero volvemos a insistir en que los Clubes tenéis un papel clave para atraer y 
“mimar” a esas jugadoras. 

Quiero poner de relieve la necesidad de que CLUBES Y DELEGACIÓN trabajemos en equipo. 
Como he dicho en más de una ocasión, somos un deporte en crecimiento, en un crecimiento 
importante como muestran muchas cifras, pero al fin y al cabo somos un deporte con unos recursos 
muy limitados. En esa tesitura, si encontramos el apoyo mutuo, nuestros pasos llegarán más lejos 
y se darán con más fuerza.  

Y en este sentido quiero reconocer especialmente a esos CLUBES que nos han brindado su apoyo 
para organizar Campeonatos Provinciales 2023, como ha sido el caso de Rincón de la Victoria con 
el complejo Campeonato de Menores y las Copas por Equipos, Coín con el Sub-1500, Casabermeja 
con los sub-18 y Veteranos, y los 9 clubes que se sumaron al Circuito de Promoción (Benalmádena, 
Teba, Alhaurín el Grande, Marbella Metro, Marbella Chess Club y el Ayuntamiento de Algarrobo. 
Incido además en que los Clubes pueden obtener el apoyo de sus instituciones locales que en 
general muestran buena disposición al apoyo al ajedrez, y ven con buenos ojos que numerosos 
jugadores y familias visiten sus municipios. 

Hemos acometido cambios profundos en nuestra imagen, con una nueva WEB gracias al enorme 
trabajo de MB Social Web y al esfuerzo del anterior delegado, Miguel Ángel García, y al mío propio, 
que hemos asumido el mantenimiento de la web durante varios meses para hacer que el coste de 
la nueva web sea mínimo y la mejora máxima bajo nuestro punto de vista, con funcionalidades que 
hacen mucho mejor la experiencia de los visitantes y jugadores. En cuanto a las redes sociales, la 
misma empresa nos hace un trabajo excepcional y quiero reconocer aquí su profesionalidad y la 
labor que hacen por el ajedrez malagueño. 

En cuanto a las publicaciones de torneos y eventos en nuestros medios, es comprensible que el 
trabajo que ellos hacen para nosotros es limitado y no podemos estar dándole trabajo con más 
frecuencia de la acordada pues ello encarecería el servicio. Mi compromiso es: 
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• En la WEB,  publicar los torneos de Clubes que se dirijan a jugadores de toda la provincia 
siempre que nos sean trasladados 15 días antes de la fecha en que se desee su publicación, 
con logos de DMDA y FADA, y que no coincidan en fecha con torneos de nuestra 
Delegación.  

• En las RRSS se publicarán los anteriores, así como otros eventos y actividades de ajedrez 
de Clubes u otras entidades, que sean compatibles con nuestra actividad programada y que 
promuevan el ajedrez. 

Quiero destacar como novedad esta temporada, el CIRCUITO DE PROMOCIÓN, un circuito con 9 
citas sub-12 y sub-18 limitado por ELO, con ritmo rápido más amplios de lo habitual y la opción de 
usar planillas, entre otras características de esta competición adaptada a nuestros jóvenes en 
tránsito a la competición federada. Con una media de 56 jugadores por cita y una respuesta 
excepcional por parte de los Clubes, consideramos que es un Proyecto al que hay que dar 
continuidad.  

Dicho esto también hay que matizar que se trata de un Proyecto que requiere unos recursos que 
no estaban previstos cuando salió adelante y ha salido gracias al trabajo desinteresado de muchos 
de nosotros. Nuestro deseo es que continúe y vamos a destinar los recursos para ello. Una de las 
necesidades de cambio es que haya un árbitro auxiliar por la naturaleza del evento, pero esto 
supone un sobrecoste, y tenemos que ser eficientes, de modo que para hacerlo viable hemos 
decidido que el árbitro principal sea designado por el Club local, y el auxiliar sea un miembro del 
Equipo de la DMDA que se comprometerá a llevar y devolver el material de juego. 

En cuanto a la COPA, fue una fiesta en la que casi la mitad de los jugadores federados se dieron 
cita. Cifras únicas y una clara muestra de trabajo en equipo: Delegación – Club organizador y 
Ayuntamiento local – Clubes y jugadores. Para la próxima edición sólo hemos recibido la propuesta 
de Arriate y creo que es un Club que por su trabajo merece poder celebrar este evento. 
Trabajaremos conjuntamente para poder ofrecer un torneo único para la familia ajedrecística. 

Y finalmente, quiero hablar del CIRCUITO DE DIPUTACIÓN, una clara muestra del crecimiento que 
está experimentando el ajedrez, pues hemos pasado de una participación efectiva de 1471 inscritos 
en 2022 a 2000 en 2023, con un total de 614 jugadores. 26 municipios se adscribieron, aunque 2 
de ellos cancelaron su adhesión por causas ajenas a nuestra Delegación. Hemos trabajado mucho 
en este Circuito para controlar todo lo que había en nuestra mano, para que tenga la difusión que 
merece en web y redes, hemos cuidado cada detalle y trabajaremos por corregir los errores que 
hemos detectado de cara al futuro. 

 

3. Examen y aprobación, si procede, del Calendario deportivo de la temporada 2024. 

Se plantea si se inician las Ligas el 4 de febrero, teniendo en cuenta que el 3 se disputa el Activo-
Relámpago, para no jugar la última ronda el domingo de Ramos 24 de marzo, o si se mantiene el 
inicio de las ligas el 11 de febrero y el fin el 24 de marzo. Se decide hacerlas coincidir con las Ligas 
Andaluzas empezando el día 4 de febrero y finalizando el 17 de marzo. 

Circuito Promoción: se enviará un correo a los Clubes y, si la iniciativa recibe aceptación el Circuito 
tendrá lugar. La fecha límite de solicitud será el 10-1-2023. 

Se aprueba el calendario aprobado por unanimidad 
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D. Jesus Roman propone hacer una liga femenina para promover el ajedrez femenino. En la misma 
línea, Dariana Cortizo propone que haya eventos en los que sea por equipos de parejas mixtas. 

Antonio Arce propone que el Campeonato de Málaga SUB18 y el Campeonato de Málaga Absoluto 
no sean valederos para ELO Fide y de esta forma aumentar la participación.  

Tanto en relación con este punto, como con el anterior del ajedrez femenino surgen opiniones 
diversas entre los asistentes y el Delegado incide en que se abordarán estos temas en busca de 
mejoras a nivel de Junta Directiva. 

D. Costantino Echaniz propone fletar autobuses para el campeonato por equipos que se disputará 
en Arriate, y D. Daniel Gómez Guerrero indica que realizarán gestiones al respecto. 

 

4. Propuestas de sede para Campeonatos Provinciales 2024. 

Se mandaron dos correos a los clubes solicitando antes de octubre, la propuesta de colaboración 
que necesita el ajedrez malagueño para el desarrollo de Campeonatos Provinciales. Para lo que 
restaba de 2023, Casabermeja nos tendió la mano para los Campeonatos Sub18 y Veteranos, y de 
cara a 2024 tan sólo tenemos una propuesta de sede para el Campeonato de Menores por parte 
del CAVE, otra para la Copa por Equipos de Arriate, el ofrecimiento por parte de Coín para el Activo-
Relámpago, de Casabermeja para el Málaga-C, y de Rincón de la Victoria para que le indiquemos 
el Campeonato que necesitemos organizar allí.  

Además Fernando Postigo como Vicepresidente del CAME y con el apoyo del Club que preside, el 
CAVE, está realizando la labor de preparar el Campeonato Provincial de Colegios en Casares. 

Reitero la necesidad de ese apoyo por parte de los Clubes y los Ayuntamientos de sus municipios, 
que disponen de muchos más recursos que la Delegación y los Clubes y que están dispuestos a 
poner a nuestra disposición por la promoción del ajedrez. 

 

5. Informe de Arbitraje. 

D. Germán Maldonado Valdivia toma la palabra para indicar que no hay modificaciones en el 
reglamento que proceda trata en esta reunión, la actualización de tarifas arbitrales se consolidará 
en la temporada 2024. Se presentan las licencias de árbitros, se habla de las designaciones de la 
temporada, con especial detalle en la complejidad del Circuito de Promoción y cómo se ha 
desarrollado en este sentido. 

Francisco Colomer de Luque propone que un árbitro pueda asistir a la reunión del circuito de la 
Diputación en representación de los árbitros. D. Javier Rubio Doblas indica que él suele estar 
presente en la misma en representación de la FADA y que intentará estar en la misma. 

 

6. Informe de Monitores y Entrenadores. 

Toma la palabra D. Fernando Postigo, Vicepresidente del Comité Andaluz de Monitores y 
Entrenadores, que presenta las cifras de licencias de monitores en sus distintos niveles, y la fuerza 
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de la provincia malagueña con respecto a las cifras andaluzas. Además explica el nuevo Proyecto 
en el que trabaja con la DMDA para celebrar el primer Campeonato Provincial de Colegios en 
Casares. 

Dª. Dariana Cortizo propone hacer una bolsa de trabajo de monitores para que sea más fácil a quien 
lo necesite encontrar monitores disponibles. 

 

7. Licencias de la temporada 2023. 

D. Javier Rubio Doblas toma la palabra y comenta don detalle las cifras de licencias federativas, 
destacando que las 607 licencias de esta temporada en Málaga constituyen una cifra récord. 

 

8. Informe económico de la temporada 2023. 

Toma la palabra D. Javier Rubio Doblas, Presidente de la Federación Andaluza de Ajedrez y explica 
las cifras que se presentaron documentalmente a los asambleístas en la documentación anexa a la 
convocatoria.  

 

9. Ruegos y Preguntas. 

A lo largo de la Asamblea fueron intercalándose distintos ruegos y preguntas que han sido 
ubicados en los distintos puntos correspondientes del Orden del día. 

 

El Delegado Provincial toma la palabra para agradecer nuevamente la asistencia. 

Y no habiendo más asuntos que tratar, se levanta la sesión dándose por concluida siendo las 
19,25h. del 03/12/2023 por lo que yo, Alberto Loriente Cequier, levanto Acta de la Asamblea 
Ordinaria celebrada en lugar y hora señalado. 

 

 

Alberto Loriente Cequier 

(Secretario– Delegación Malagueña de Ajedrez) 


